



## DESTACADOS



Marco Avilés

### Rector Zolezzi: "El PACE aporta a una educación con mayor equidad y calidad"

En la ceremonia de inauguración (5 de mayo) del quinto año de la academia PACE, una de las vías de acceso inclusivas impulsada por nuestro Plantel y la más consolidada a nivel nacional, el Rector Dr. Juan Manuel Zolezzi Cid destacó los avances del programa que cuenta con una cobertura que hoy alcanza a 27 liceos distribuidos entre las Regiones de O'Higgins y Metropolitana. En su discurso inaugural, la máxima autoridad destacó: "Hemos sido uno de los principales impulsores de que sea el esfuerzo, la perseverancia y la determinación de los estudiantes lo que prime en los procesos de admisión a la educación superior".



Fudea

### Emprendedora invita a sumarse a desafíos del desarrollo sostenible

A partir de su charla "Ser Humano e Infraestructura Verde para el Desarrollo Sostenible", la ingeniera Civil en Geografía por nuestra Universidad Nicole Henríquez Marchant, quien es la gerenta general del emprendimiento dedicado al diseño de ecosistemas urbanos e infraestructura verde My Eden, profundizó en los conceptos de desarrollo sostenible y educación ambiental, entre otros. La actividad, que convocó a estudiantes, académicos, funcionarios y egresados de nuestra Casa de Estudios, fue organizada por el Programa de Innovación Lions Up en conjunto con Fudea.



Internet

### Auspiciosa visión de experto respecto de precipitaciones en invierno

El encargado del Laboratorio de Meteorología de nuestra Universidad, Álvaro Mauro, sostiene que a pesar de que la capital vive el otoño más seco desde 2014, la estación es altamente variable en términos de precipitaciones, por lo que considera que la situación es "normal". En ese sentido, estima que no hay factores que hagan prever que los niveles de agua caída entre los meses de junio a agosto experimenten alguna merma.

A un año de su implementación es evaluada positivamente:

## Política de Género del Plantel avanza e instala nuevos desafíos



Marco Avilés

- La creación de una Red de género, el lanzamiento de las Directrices hacia una Política de Igualdad y Equidad de Género; la creación del Punto Focal de Género que da lugar al establecimiento del Área de Género, Equidad y Diversidad; cursos, seminarios, Semana de la No Violencia Contra las Mujeres, diseño e implementación del Diplomado de Transversalidad de Género, así como diagnósticos sobre la situación de la mujer en el Plantel, y una cartografía de la violencia, son, entre otras, las acciones que se han venido desarrollando en estos últimos años, en pro de avanzar hacia una normativa robusta en esta área.
- El primer hito que da lugar a una serie de acciones que culminan con la Política de Género, se registra en 2007 a partir del Proyecto MECESUP "La Igualdad en la Diferencia. Estudio del ambiente estudiantil de género y minorías para la generación de medidas de apoyo integral a los estudiantes de doctorado". Diversos actores ligados destacan el hecho que nuestra Universidad sea uno de los escasos planteles que disponen hoy de instrumentos para sancionar los acosos de índole sexual, de género, u otras conductas discriminatorias.
- Los dos más altos personeros vinculados con las normativas y asuntos legales institucionales consideran fundamental que la Universidad disponga del "Protocolo de Política Institucional de Prevención, Sanción y Reparación frente al Acoso Sexual, de Género y de otras Conductas Discriminatorias" y van más allá; por ejemplo, el Secretario General, Gustavo Robles Labarca, plantea: "Debemos educar a nuestra comunidad sobre estos temas. Hay que erradicar los actos de machismo, que son parte de la cultura del país". Por su parte, el Director Jurídico, Ángel Jara Tobar, remarca: "El principal desafío es concientizar a las personas sobre su derecho a ser respetadas, como también a denunciar de manera oportuna cuando se sientan vulneradas".
- La Encargada del Área de Género, Equidad y Diversidad, Andrea Hurtado Quiñones, pone el acento en la necesidad de profundizar el trabajo de prevención y enfatiza: "Como comunidad, es fundamental acompañar la implementación de este instrumento". Por último, el Director Alterno del Consejo de RSU, Dr. Carlos Muñoz Parra, puntualiza: "Cada integrante de la comunidad universitaria debe responsabilizarse de lo que pasa con él y su entorno". En la fotografía, la directora corporativa de Diversidad de Género de Codelco Chile y titulada por nuestra Universidad, Verónica Bravo, quien lideró el seminario "Equidad de Género y Conciliación Familiar" durante la Semana de la No Violencia Contra las Mujeres celebrada en el Plantel en noviembre pasado.

## AGENDA

### Jornada de Inducción

El vicerrector de Investigación, Desarrollo e Innovación, Dr. Claudio Martínez Fernández, invita a una Jornada de Inducción dirigida a nuevos académicos que se incorporaron a nuestra Casa de Estudios desde el año 2016 hasta la actualidad. Salón de Honor.

Miércoles 16 de mayo, 11:00 horas.

### Homenaje Héroes de Iquique

El Rector Dr. Juan Manuel Zolezzi Cid invita a la ceremonia de homenaje a los ex estudiantes de la Escuela de Artes y Oficios caídos en el Combate Naval de Iquique, gesta de gran significado para la memoria histórica de nuestra Institución y del país. Patio de los Héroes de la EAO.

Jueves 17 de mayo, 11:30 horas.

EL TIEMPO  
Santiago de Chile

19° C  
MAX.

10° C  
MIN.

INDICADORES

DÓLAR: 619,90  
U.F.: 27.033,88  
U.T.M.: 47.396

ÍNDICE UV/B: 3 MODERADO  
Fuente: Laboratorio de Óptica y Semiconductores  
Departamento de Física - Universidad de Santiago